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令和５年度人権学習講座報告

配偶者からの暴力のない社会をめざして   　

１０月１７日（火）午後１時３０分～午後３時３０分

嘉川地域交流センター

中本　優子　氏　山口県男女共同参画相談センター　所長 

講座内容

　「配偶者からの暴力のない社会をめざして」というテーマで講演いただきました。
　中本先生のお話の中で、山口県の調査結果から「交際相手からの暴力の被害経験者は約６人に１
人で、交際相手から暴力の被害に対する相談については約５割がどこにも相談していない」という
結果に相談機関との連携の必要性を強く感じました。
　受講者からの感想には「何もないのが一番ですが、もしもなにかあれば気軽に相談してみようと
思えました。また、被害者ではなく、加害者への治療や更正が必要だという認識が当然な世の中に
なってほしいなと思いました。」「悩み事等ひとりで抱え込まずにまず相談する事が大切であるこ
とがよくわかりました。この人権講座は若年層にも浸透することが大事だと思います。」「人間社
会から寛容が失われ、効率、結果、便利さが追及されたことが家族生活に諸々の問題を生んでいる
と思います。」等々の感想をいただきました。

講座１０

２７名
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１０月２６日（木）午後１時３０分～午後３時３０分

秋穂地域交流センター

職場におけるハラスメント～その防止と対策を考える～

講座１１

講座１２

小郡地域交流センター

渡邉　雅春　氏　北朝鮮に拉致された日本人を救出する山口の会　副代表　

１７名

講座内容

　「拉致犯罪と人権問題」というテーマで講演いただきました。
　渡邉先生のお話の中で長門市の拉致事件の具体的な事例には驚きました。
　受講者からの感想には「恥ずかしいことながら、山口県内でも多くの拉致被害者がいらっしゃる
ことを今日まで知らなかった。事態が進まないことに、大変はがゆい気持ちになりました。応援し
ていきたいです。」「拉致されて５人が帰って来た時は、すぐにでもまだ帰ってない人々が帰され
ると思っていたのに、いまだ進展がなく家族の人も年を取っていくので早く解決してほしいと思い
ます。」「人間としてあり得ないこの拉致問題の現実を一人でも多くの日本国民が共有し、一日も
早い解決を望みます。」等々の感想をいただきました。

宇佐美　理世　氏　リソラ社会保険労務士法人　代表　

１９名

講座内容

　「職場におけるハラスメント～その防止と対策を考える～」というテーマで講演いただきまし
た。
　宇佐美先生のお話の中で、「相談対応をする場合に➀傾聴力②共感力③メンタルヘルスの知識」
が重要と知りました。
　受講者からの感想には「職場におけるハラスメントについて分かりやすい説明で理解できまし
た。自分の行動や考え方の習慣等振り返るきっかけとなりました。」「復習としてよい時間となり
ました。先生他皆様のご活躍によりここ２０年でものすごく風通しがよくなっています。ただ一
方、恒常的に続けていくことが大事に思います。」等々の感想をいただきました。

拉致犯罪と人権問題

１１月１０日（金）午後１時３０分～午後３時３０分
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佐々木　耕治　氏　山口県教育庁人権教育課 　主査

１７名

講座内容

　「日本におけるハンセン病政策の変遷と人権について」というテーマで講演いただきました。
佐々木先生のお話は、心が温かくなり毎回強く印象に残ります。人間回復の橋については胸が締め
付けられる思いがしました。
　受講者からの感想には、「ハンセン病はこわい病気と思っていたが、うつる病気ではなく、認識
不足とビデオの家族の人と同じと思った。正しい情報で伝達していかなければと思いました。」
「知らない歴史だったので、少しショックを受けるほどでした。知ることができて良かったで
す。」「参加出来て良かったです。知人、家族にも伝えたいと思います。」等々の感想をいただき
ました。

様々な人権問題について　同和問題を中心に

１１月１６日（木）午後１時３０分～午後３時３０分

大歳地域交流センター

石丸　義臣　氏　山口市福祉センター　館長

２８名

講座内容

　「様々な人権問題について　同和問題を中心に」というテーマで講演いただきました。
　石丸先生の弾き語りに癒されつつも、中島みゆきの「銀の龍の背に乗って」の歌詞に込められた
深い意味に着眼されたお話に感銘を受けました。
　受講者からの感想には「同和問題、ＴＶの中のことと捉えていた部分があります。今日のお話を
伺って、改めて重要な解決しなければならない問題と理解しました。ありがとうございました。」
「偏見や差別をなくすためには、改めて正しい知識を身に付ける必要があると感じました。最近は
インターネット上に様々なうわさなどがありふれた状況であるが、そうしたものにも流されないよ
うにしないといけないと感じました。最近は同和問題に触れる機会がなかったので、きちんとした
話が聞けてよかったです。」「参加者も含め、問題に対して真剣に取り組んでいる、向き合ってい
ることが理解できました。一方で自分の信念や価値観、正義感を強く信じ、それ以外を認めない、
受け入れないような風潮が強く根付いているのも分かりました。」等々の感想をいただきました。

講座１４

日本におけるハンセン病政策の変遷と人権について

１２月１４日（木）午後７時００分～午後９時００分

小鯖地域交流センター

講座１３
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講座１５

湯田地域交流センター

近藤　鉄浩　氏　宇部フロンティア大学 短期大学部 保育学科 学科長　

19名

講座内容

 「障害者差別解消法と合理的配慮」というテーマでご講演をいただきました。
　近藤先生のお話の中で、「多数派に合わせた社会こそが『障害』を生み出している」というお話
が強く印象に残り、具体的な説明でしたので、とても分かりやすく、拝聴させていただきました。
　受講者の感想には、「長い間、行われてきた障がい者に対する差別・偏見に対し『障害者差別解
消法』の考え方を周知するのは大変だと感じました。まずは、今回のような講座を社内勉強会に取
り入れたいと思います。」「民間企業向けにも発信して講座を開いて行ってほしいなと思いまし
た。また、子どもの頃からの学習も大事と思うので、低年齢から講座を受けさせて欲しいです。子
ども向けにわかりやすく進めていただければと思います。」等々の感想をいただきました。

障害者差別解消法と合理的配慮について

１月１６日（火）午後１時３０分～午後３時３０分

性の多様性及び人権について

１月１１日（木）午後１時３０分～午後３時３０分

二島地域交流センター

河本　るい　氏　有限会社ＢｏＢｔａｉｌ　取締役

27名

講座内容

「性の多様性及び人権について」というテーマで御講演いただきました。
　河本先生のお話の中で「性の多様性は十人十色であり、特別ではない」ということが強く印象に
残り、とても分かりやすく、拝聴させていただきました。
  　受講者からの感想には、「講演を通じて講師の方が何度も強調しておられたのが『普通』『自
然』『社会に溶け込む』といった言葉たち。外出中のトイレ休憩や、相続および同性間の婚姻が成
立しないための権利享受にかかる制限等、穏やかに生活するのに困難が付きまとうこと。それでも
自分で覚悟して、身体の性を否！と決断して長年の治療に踏み切ったこと。私自身も講演を拝聴す
る間に今までを振り返って、人生に対する覚悟が足りなかった後悔をたくさん抱えて暮らしてきた
ことに思いが及び、みんな違って認め合う単純な心を持とうと感じました。ほかの方と感想を共有
したいです。」等々の感想をいただきました。

講座１６


